



DAILY REVIEW

28 / 05 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.
Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.

NEW



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emraldsecuritieservices.com



CAMEROUN : L'ÉTAT ADOPTE UN PLAN D'APUREMENT DE SES ARRIÉRÉS INTÉRIEURS, ÉVALUÉS À 671,7 MILLIARDS DE FCFA



CAMEROUN

Une note d'information du ministre camerounais des Finances détaille les contours du remboursement des impayés de l'État du Cameroun qui couvrent la période 2000-2019.

Lancé en 2020, l'audit de la dette intérieure de l'État du Cameroun et de ses entités pour la période 2000-2019 a été achevé. Dans un courrier rendu public le 17 mai dernier et adressé au Directeur des Opérations de la Banque mondiale pour le Cameroun, le ministre des Finances (Minfi) Louis Paul Motaze révèle que le stock consolidé de ces arriérés s'élève à 671,7 milliards de Fcfa

Par débiteur, l'administration centrale cumule 461,5 milliards de Fcfa d'impayés, suivi des entreprises et établissements publics et organismes de missions de services publics (194,4 milliards de Fcfa) et des collectivités territoriales décentralisées (15,7 milliards Fcfa).

Près de la moitié de cette enveloppe, soit 303,3 milliards Fcfa (45%), est constituée d'impayés sur les salaires des fonctionnaires et agents de l'État.

Si les salaires des fonctionnaires sont prévus dans le budget de l'État, il arrive que certains après avoir intégré la fonction publique passent plusieurs voire années avant la perception du premier salaire. Cela peut également être le cas pour les avancements de postes qui mettent du temps entre le moment où l'acte d'avancement est signé et le moment où ses effets financiers apparaissent dans le solde de l'employé. La dette fiscal-douanière arrive en 2ème position avec 215,8 milliards d'impayés à la période sous revue, suivie de la dette commerciale (121 milliards), académique (15,6 milliards), locative (9 milliards), sociale (5,6 milliards) et les indemnités (410 millions).

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/cameroun-letat-adopte-un-plan-dapurement-de-ses-arrieres-interieurs-evalues-a-6717-milliards-de-fcfa>

DIPLOMATIE ÉCONOMIQUE : LE GABON À LA CONQUÊTE DES INVESTISSEURS AU FORUM ÉCONOMIQUE GABON-FRANCE

Page 02

FRANCE : CLIMAT DES AFFAIRES STABLE EN MAI

Page 02

ÉTATS-UNIS : DÉGRADATION DU MORAL DES MÉNAGES EN MAI, SELON L'ENQUÊTE DE L'UNIVERSITÉ DU MICHIGAN

Page 02

**CHIFFRES
SITUATION MARCHÉS**

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritieservices.com



DIPLOMATIE ÉCONOMIQUE : LE GABON À LA CONQUÊTE DES INVESTISSEURS AU FORUM ÉCONOMIQUE GABON-FRANCE

GABON

Le Gabon espère attirer davantage d'investissements français lors du forum économique Gabon-France organisé le 29 mai prochain à Paris. Cet événement, co-organisé par l'Agence Nationale de Promotion des Investissements du Gabon (ANPI-GABON) et le Mouvement des entreprises de France (MEDEF), vise à valoriser les opportunités d'investissement au Gabon et à promouvoir une coopération accrue entre les deux pays.

Plus de 300 décideurs et leaders d'industrie sont attendus à ce forum intitulé « Invest in Gabon ». Ils exploreront les opportunités dans des secteurs clés tels que l'énergie, les ressources hydrauliques, l'agro-industrie, les services, les mines et hydrocarbures, le numérique et le secteur forêt-bois. La France, déjà un acteur majeur de l'économie gabonaise, pourrait ainsi renforcer sa présence et ses investissements dans le pays.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/gestion-publique/2205-20341-diplomatie-economique-le-gabon-a-la-conquete-des-investisseurs-au-forum-economique-gabon-france>



FRANCE : CLIMAT DES AFFAIRES STABLE EN MAI

FRANCE

En mai 2024, le climat des affaires en France se montre stable par rapport à avril, au vu de l'indicateur synthétique calculé par l'Insee qui se maintient à 99, soit juste au-dessous de sa moyenne de longue période (100).

L'amélioration de la situation conjoncturelle dans les services est contrebalancée par la dégradation observée dans le commerce de détail et, dans une moindre mesure, dans l'industrie et le commerce de gros.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/france-climat-des-affaires-stable-en-mai-1115768.html>



ETATS-UNIS : DÉGRADATION DU MORAL DES MÉNAGES EN MAI, SELON L'ENQUÊTE DE L'UNIVERSITÉ DU MICHIGAN

USA

Le moral des ménages américains s'est dégradé en mai mais de manière moins marquée qu'initialement estimé, montrent vendredi les résultats définitifs de l'enquête mensuelle de l'Université du Michigan.

Son indice de confiance s'est établi à 69,1 après une première estimation à 67,4 alors que les économistes interrogés par Reuters anticipaient un chiffre de 67,5. L'indice était ressorti à 77,2 en avril.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/marche-etats-unis-degradation-du-moral-des-menages-en-mai-selon-l-enquete-de-l-universite-du-michigan-1115829.html>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste stable à 998,85 points par rapport à son niveau de la veille. 16 actions LA REGIONALE ont été échangées au prix unitaire de 42 500 FCFA.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 461,070 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 24/05/2024	Coupon Couru au 24/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100	264,7	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100	10,04	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100	182,92	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100	168,85	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96	358,61	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	247,54	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100	101,61	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100	178,69	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100	77,63	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99	3,42	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100	201,13	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100	540,38	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100	559,02	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100	628,89	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100	675,48	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500,000	99,5	442,62	0	0	0

Actions	Cours au 24/05/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	0
BANGE	207 150,00	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	16



INTERNATIONAL

Après avoir passé l'intégralité de la séance en territoire négatif, la bourse de Paris a quasiment retrouvé l'équilibre en toute fin de journée : au gong final, elle ne cédait qu'un anecdotique 0,09%, à 8094 points, malgré la performance de Renault qui s'arroge plus de 5% après un relèvement d'analyste. L'indice parisien cède ainsi un peu plus de 1% au cours de la semaine écoulée mais conserve un gain d'un peu plus de 7% depuis le début de l'année. Le CAC40 signe ainsi une seconde semaine consécutive de baisse malgré l'actualité porteuse des derniers jours.

La Bourse de New York a ouvert en hausse vendredi, rebondissant au lendemain d'une clôture dans le rouge liée aux inquiétudes sur la persistance des pressions inflationnistes aux Etats-Unis, ce qui pourrait décaler le calendrier attendu de la baisse des taux d'intérêt. Dans les premiers échanges, l'indice Dow Jones gagne 83,97 points, soit 0,21%, à 39.149,23 points et le Standard & Poor's 500, plus large, progresse de 0,33% à 5.285,72 points. Le Nasdaq Composite prend 0,32%, soit 52,75 points, à 16.788,79 points. Sur l'ensemble de la semaine, le Dow Jones et le S&P-500 sont en passe d'accuser une perte après quatre gains hebdomadaires consécutifs.

La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse de 1,35% et 1,44% respectivement par rapport à la séance du 24 mai 2024.



Indices	Cours au 24/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	8 053,79	8 104,07	8 042,30	-0,09%
S&P 500	5340,72	5 311,650	5 278,39	0,70%
BRVM Composite	224,44	224,44	224,44	1,35%
BRVM 30	112,5	112,5	112,5	1,44%

Cette semaine, le marché de l'or a connu une dégringolade impressionnante, marquant sa plus grande chute hebdomadaire depuis presque huit mois. Vendredi dernier, le métal précieux a plongé à son niveau le plus bas en deux semaines, clôturant à 2 330,19 \$ l'once. Ce recul notable intervient dans un contexte où les anticipations d'une baisse des taux d'intérêt se dissipent, suite à un compte rendu récent de la Réserve fédérale américaine, teinté d'une fermeté inattendue.

Les cours du pétrole ont mis un terme, vendredi, à une série de quatre séances négatives de suite, à la faveur d'un rebond technique et de positionnements avant un long week-end férié aux Etats-Unis. Le Brent a grignoté 0,93%, pour clôturer à 82,12 dollars. En période d'incertitude, comme c'est le cas en ce moment avec les conflits à Gaza et en Ukraine, les opérateurs se positionnent à la hausse avant un week-end, pour se protéger en cas de nouvelle majeure durant les jours sans cotation. Les cours de l'or noir ont aussi été aidés, vendredi, par un tassement du dollar, monnaie dans laquelle sont libellés la plupart des achats.

Les conditions météorologiques en France et en Russie ont exercé une pression considérable sur les prix du blé. Au début du mois de mai 2024, les prix du blé ont maintenu une tendance haussière significative, tant sur le marché physique français qu'à l'échelle internationale, influencés principalement par les conditions climatiques de l'hémisphère nord. Les basses températures qui ont frappé la partie nord de la Russie le week-end dernier pourraient avoir causé des dommages importants dus au gel, alors que le sud du pays est toujours confronté à un déficit de précipitations.

Les contrats à terme sur le cacao se sont échangés au-dessus de 8 000 dollars la tonne, se maintenant près d'un récent sommet de deux semaines de 8 220 euros la tonne, attribué aux inquiétudes persistantes sur la production en Afrique de l'Ouest et à la résistance de la demande pour les fèves. La couverture courte des contrats à terme sur le cacao a fait surface en réponse à une mise en garde du rapport Hightower, qui a averti que le manque d'utilisation d'engrais et de pesticides par les producteurs de cacao d'Afrique de l'Ouest nuira à la production de cacao au cours de la saison 2024/25.



Matières premières	Cours au 24/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1sem
Or (\$/Once)	2 333,910	2 347,34	2 325,76	-1,88%	-3,04%
Pétrole Brent (\$)	81,4	82,46	80,65	0,83%	-1,75%
Blé (\$)	6,875	7,008	6,82	-0,25%	0,62%
Cacao (\$)	7 423	8 400	7 323	7,60%	10,36%

L'euro s'est renforcé, enregistrant une hausse de +0,3% face au dollar américain, avec un taux de change à 1,0845, ce qui représente une légère baisse de -0,15% sur l'ensemble de la semaine. Par rapport au franc suisse, l'euro a atteint 0,9915. De son côté, le dollar canadien a connu une appréciation significative de 0,5%.

Cette consolidation de l'euro semble être le résultat d'une augmentation des indices PMI, signalant une reprise économique qui pourrait entraîner une inflation accrue, affectant les salaires et les prix à l'importation. Cette situation est exacerbée par la tension commerciale entre l'Union européenne, les Etats-Unis et la Chine.

En Allemagne, la croissance économique a été confirmée à 0,2% pour le premier trimestre, comparativement au trimestre précédent. Cette performance est attribuée à la vigueur des exportations et à l'augmentation des dépenses d'investissement, comme l'indiquent les données détaillées publiées récemment.

Aux Etats-Unis, le dollar aurait pu bénéficier de données économiques positives. Les commandes de biens durables ont en effet progressé de 0,7% en avril, surpassant les attentes qui prévoient une baisse de 0,9%. Excluant les secteurs de la défense et de l'aéronautique, ces commandes ont connu une hausse de 0,3%, dépassant les prévisions de +0,1%, après une baisse de -0,1% en mars.

L'indice de confiance des consommateurs du Michigan a également surpris les investisseurs, s'établissant à 69,1 en mai, soit 1,7 point au-dessus des attentes. Cependant, cet indice a subi une baisse notable par rapport à 77,2 en avril. La perspective de taux d'intérêt élevés maintenus sur plusieurs mois continue de peser sur les projets de consommation.



Marché des changes	Cours au 24/05/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,085	1,086	1,081	0,30%
EUR/JPY	170,33	170,51	169,46	0,33%
EUR/CHF	0,989	0,993	0,988	0,39%
EUR/CAD	1,485	1,488	1,481	-0,17%

EUR/XAF=655,957 F CFA